# VILLAFRANCA DE LOS BARROS: ANALISIS DE UN EXITO TEATRAL

## • Hoy, sesión de cine-club

VILLAFRANCA DE LOS BARROS. — (Colaborador, Manuel Mancera.)

Se representó con un éxito arrollador la obra «Olvídate de Tartufo», bajo la dirección de Manuel Canseco.

La excelente identificación de los actores con cada uno de los personajes y la numerosa asistencia de público fueron las notas características.

Hacía bastante tiempo que una compañía teatral de esta categoría no actuaba en Villafranca. La última concretamente fue en 1972, la Compañía Calderón de la Barca, de la cual recuerdo el poco éxito obtenido en lo que se refiere al público.

¿A qué se debe el éxito del «Corral de la Pacheca»? Los precios de ambas compañías fueron similares. Las campañas publicitarias que se hicieron en ambas representaciones no ofrecen diferencia apreciable.

En lo que sí hay diferencia es en el público. En las representaciones de hace cuatro años, el teatro estaba casi vacío; sólo asistían aquellos que por su profesión, y más aún por su posición social, se veían obligados a asistir, y también los que verdaderamente les gustaba el teatro, muy pocos.

Desde entonces el Ayuntamiento se olvidó completamente del teatro, y con ello de aumentar y poner al día nuestra cultura.

Cuando un padre no le compra a su hijo un libro porque no le gusta leer, pude estar seguro que nunca leerá libros. En cambio, si el padre le compra un libro, aunque a su hijo no le guste la lectura, terminará leyendo, porque lo tiene en casa.

Algo parecido ha pasado con «El Corral de la Pacheca» y con el Cine Club. Porque podemos estar seguros de que el éxito obtenido se debe, en parte, al Cine Club. Y que esa inquietud cultural que Villafranca ha adquirido y demostrado, en poco tiempo, ese padre que nos ha comprado libros, ha sido el Cine Club.

El Cine Club, en poco más de un año de existencia, ha sabido dar a Villafranca una inquietud de cultura, como ningún otro centro «cultural» ha sabido dar.

Y ya que se tiene conciencia de nuestras inquietudes, se debían de dar más a menudo actos como este, subvencionados por la Administración.

#### HOY, SESION DE CINE CLUB

Hoy, día 1, en sesión de Cine Club, se proyectará la película «Jonathan», de Hans W. Geissendörfer.

## Almendralejo

# El próximo lunes, actuación de Belén Genicio e Isidoro Gavari

# • La recaudación será pro-monumento al vendimiador

ALMENDRALEJO. — (Corresponsal, Eugenio Grajera.)

Para el lunes, día 6, está anunciada la participación de Belén Genicio, soprano; Isidoro Gavari, barítono, en un recital de canciones y zarzuela, organizado por el Centro de Iniciativas Turísticas y que tiene como finalidad aportar fondos para la campaña «Pro - monumento al Vendimiador».

Según datos que nos son facilitados, diremos que Belén Genicio es de Oviedo, donde comenzó a estudiar música a la edad de nueve años, diplomándose en piano y canto. Ha sido galardonada en concursos nacionales de canto en San Sebastián, Manuel Palau... habiendo recibido este año el primer premio internacional «Lauri - Volpi».

Belén ha obtenido éxitos en recitales, conciertos con orquesta y óperas, destacando la Serva Padrona, los Cuentos de Hoffmann, Dido y Eneas, Réquien de Verdi, etcétera.

Posee una voz de soprano lírica que le permite abarcar un extenso repertorio de ópera y conciertos que amplía constantemente.

Isidoro Gavari nació en Navarra. Cursó sus primeros estudios musicales en San Sebastián, así como sus primeras lecciones de canto, continuándolos en Madrid y completando su formación musical en el estudio de la Opera de Viena. En esta ciudad estuvo becado por la institución Alexander von Humboltd para perfeccionamiento de estilos musicales y vocales.

Ha cantado en México, Costa Rica, Venezuela, Colombia, Argentina, Uruguay, Brasil y en los Estados Unidos, con los cantantes más importantes, así como directores y orquestas. Ha Tenido actuaciones también en Alemania, Suiza, Austria, Francia y en teatros importantes de España.

Su reportorio operístico de género lírico español y obras de conciertos es muy amplio y abarca todos los estilos.

No nos resta más que decir que este recital de canto tendrá lugar en el Teatro Victoria y que su hora de comienzo es las nueve y media de la noche.

## DELEGACION LOCAL DE E.F.

La Delegación local de Educación, Física nos envía la siguiente nota: «Con objeto de orientar e informar a todos aquellos jóvenes y adultos aficionados al ciclismo, y teniendo en cuenta la proximidad de la Fiesta de la Vendimia, en la que posiblemente tenga lugar una prueba de este deporte, se convoca una reunión a la que asistirán el presidente y secretario provincial de la Federación Pacense de Ciclismo.

A esta reunión pueden concurrir todos los que estén interesados, sin otro requisito que el estar el día 3 de septiembre, a las ocho de la tarde, en esta Delegación, calle Mérida, número 11.

## NUEVO EXITO DEL GRUPO DE DANZAS

El Grupo de Danzas de la Sección Femenina de Almendralejo sigue cosechando éxitos. En esta ocasión han actuado en La Coronada, con motivo de celebrarse el I Festival de Danza Extremeña, donde aparte de este grupo participaban los de Badajoz, La Coronada, Orellana la Vieja y Santa Amalia, y prácticamente todo el pueblo se entregó a estos grupos que exhibieron lo mejor de su repertorio.

# Especulación con el agua en Medellín

# También hay problemas en Sancti-Spíritus

MEDELLIN. (Corresponsal, F. Gar-

La noticia está en la calle y la conoce todo el mundo, el mundo pequeño de nuestra zona, al menos, donde el comentario es uno de los temas favoritos, sobre todo desde que por orden del alcalde aparecieron junto a los grifos de las fuentes públicas las correspondientes tablillas, con letras claras y visibles, de la prohibición de sacar agua para fuera del pueblo.

Nos parece lógico que el caminante que pasa junto a las fuentes del pueblo aparque momentáneamente su coche, saque su botijo-garrafa de viaje y se provea para el resto de su recorrido.

Nos parece incluso lógico que los vecinos del pueblecito de Yelves, de nuestra demarcación geográfica, que depende en todo lo oficial de Medellín, aprovechen su venida a la villa para llevarse su garrafita aceitunera, porque el agua de Yelves no brilla precisamente por sus condiciones de potabilidad.

Lo que ya no nos parece lógico, sino todo lo contrario, es que ciertos vecinos de Don Benito, no precisamente los que vienen al baño, que también se llevan su pequeña porción garrafera, sino los que de una manera exprofesa, intencionada, con los agravantes de nocturnidad y especulación, se llevan nuestra agua, no para saciar una necesidad familiar, sino para luego venderla en el «mercado negro» a cinco duros la garrafa, según el rumor que se oye. Razón por la cual el Ayuntamiento de la villa, acertadamente, puso las tablillas aludidas, que no se habían puesto nunca, a pesar de que el propio Ayuntamiento era consciente de que se llevaban el agua, pensando generosamente y con mirada de paternidad.

El rumor de la calle es la voz que acusa, no porque se lleven el agua, que Medellín siempre generoso y espléndido ha ofrecido a sus visitantes, sino por los fines especulativos a los que aludimos anteriormente.

## SANCTI - SPIRITUS: Problemas con el agua

SANCTI - SPIRITUS. — (Corresponsal, F. Guerrero Cantero.)

El agua sigue siendo el gran problema de este pueblo. Sólo tenemos suministro una o dos veces a la semana durante media hora. Las obras de instalación de tubería de la nueva captación del río Zújar se encuentran paralizadas; esperamos se reanuden en breve, para poder dar solución a tan penoso problema.

### ALMORCHON: Realizadas diversas obras

ALMORCHON. — (Corresponsal, Benito Gallardos.)

Por fin se han realizado distintas obras que han solucionado otros antos problemas existentes. Se terminaron las zanjas que conducían los residuos del pueblo y dieron comienzo las obras para el arreglo de la carretera que conduce al santuario de Nuestra Señora de Belén, que se encontraba prácticamente intransitable, y que por otra parte favorecerá el tráico en las ya cercanas fiestas patronales.

Por otro lado son cada día más insistentes los rumores sobre el próximo arreglo de la carretera entre Almorchón y Cabeza del Buey, que enlaza con la C-420 a la altura del puente situado sobre la línea del ferrocarril Madrid - Badaioz.

#### SE MARCHARON LOS EMIGRANTES

Un año más, al terminar el mes de agosto, terminó también la estancia de numerosos vecinos, que se encontraban disfrutando sus vacaciones en nuestra villa. Con su presencia nos hicieron recordar viejos y añorados tiempos, y con su marcha dan paso a un próximo y solitario invierno.

## GUAREÑA: C. P. Guareña, 1; Imperio de Mérida, 0

GUAREÑA. — (Corresponsal, Nicolás López Prieto.)

El pasado domingo, en el campo



Una de las fuentes de servicio público de Medellín, con el cartelito prohibitivo. — (Foto F. García.)

Municipal de Deportes, el club Polideportivo Guareña venció al Imperio Juvenil de Mérida por un gol a cero.

Hizo el saque de honor nuestro paisano, el boxeador Vicente Rodríguez, a quien la Directiva del C. P. Guareña obsequió con una placa.

A las órdenes del colegiado señor Merino Bravo, los equipos formaron como sigue:

como sigue: GUAREÑA: Banda; Angel, Paquito, Andrés; Trucha, Morcillo; Velarde, Mancha, Luis, Minuti y Repela.

IMPERIO: Paredes; Hidalgo, Tena, Isaac; Camacho, Eduardo; Benítez, Saavedra, Nino, Juan - Carlos y Quini.

Tanto un equipo como otro hicieron varios cambios.

El único gol del partido fue en el minuto 15 de la segunda mitad, una bonita jugada de Velarde que pasa a Andrés, éste se interna y Repela marca.

COMENTARIO. — Tarde algo desapacible debido al fuerte viento, regular entrada y partido poco vistoso, pues tanto un equipo como otro sólo han jugado los quince primeros minutos de cada tiempo.

Tenemos que anotar que del Guareña su mejor hombre fue Velarde, también vimos muy acertado a Andrés como asimismo al portero Banda.

# VII FIESTA DEL RACIMO

Pasó el certamen literario con un nuevo éxito que apuntarse al Tele Club, puesto que ha llamado la atención más que nuca. Asimismo la fiesta del Racimo que estuvo muy concurrida de público durando el baile hasta la madrugada.

Se celebró el sorteo de racimos y los agraciados han sido los siguientes: Trofeo Tele - Club, al racimo de mayor peso, 5,650 kilogramos, le correspondió a don José González Villena.

Trofeo Condor, al racimo de variedad de montúa que presentó mejor forma y color, a don Eduardo López Pozo.

Trofeo Mecodifol al mejor racimo de variedades correspondió a don Angel Mancha González.

# AZUAGA, 2; GRANJA, 0

AZUAGA. — (Corresponsal, Manuel Bustamante.)

Las «majorettes» de Granja de Torrehermosa gustaron mucho 'en su desfile por las calles azuagueñas. Es novedad que en nuestra propia tierra surjan ideas bonitas y se realicen.

## AZUAGA, 2; GRANJA, 0

Partido amistoso en el que se disputaba un trofeo.

El arbitraje del señor Monge Santos, muy mal. Perjudicó al equipo local no sancionando las clarísimas y abundantes faltas del contrario.

ALINEACIONES.—Granja: Nandi; Chupa, Juanjo, Manolito; Hernández II, Joaqui; Ulpiano, Espinal; Hernández I, Mario y Alfonso (Santiago, Juanito)

Azuaga: Santi; Felipe, Eduardo,

Juanito; Manolito, Pazos; Rafael, Casimiro, Luján, Sánchez y Arturo (Lolo, Dantes, González).

GOLES. — 1-0. A los 20 minutos del segundo tiempo Arturo tira cruzado en un avance, yendo el esférico a las mellos.

2-0. — Un minuto después Luján, en rápida internada, dio el segundo y último gol.

Los locales fallaron un penalty y perdieron otras muchas ocasiones de elevar el marcador.

El Granja se defendió muy bien, a todo trance. Meritorio y luchador, rápido, obstruyente. Se vio dominado en los dos tiempos, más en la segunda parte en que el Azuaga hizo jugadas maestras.

Luján estuvo asediado. Santi y el equipo en general muy bien. Quizás poco incisivos los delanteros.

Era difícil marcar con un bastión de jugadores defendiendo el marco granjeño. El Azuaga, muy superior, pero los visitantes dignos con su amor propio y entrega.

## OLIVENZA: El agua en la Aldea de Santo Domingo

OLIVENZA — (Corresponsal, Elías Rivera Sequedo.)

Sobre el problema del agua en la Aldea de Santo Domingo y ante la carta aparecida en nuestro periódico del día 27 de los corrientes, debo decir:

— Problema de agua, sequia y deficiencias las hubo ya el verano pasado y en dicha carta se reconoce la existencia de denuncias y la visita del concejal con sendos oficios para clausurar los motores particulares.

No hubo mala interpretación, ni falta de información; mi dudoso asesoramiento, pues este corresponsal no habla o escribe sobre un tema sin antes haberse cerciorado y enterado del mismo, aunque admite aquello de «depende del color del cristal con que se mire».

Me desplacé «ex profeso» al lugar de la fuente y vi con mis propios ojos cómo había varios motores allí instalados, en la caseta, además del motor del Ayuntamiento. Y vi más, pues los tubos de los motores particulares tenían 20 o 30 centímetros más de profundidad (me faltó medirlos) que el del Ayuntamiento, o sea, que aunque el pueblo se quedase sin agua, esos tubos tenían aún unos cuantos centímetros de agua.

— El lavar coches en una plaza pública, humildemente creo que es un abuso y hasta una infracción, máxime en estos tiempos. ¿Quién tiene coche en la Aldea de Santo Domingo?

 Poner como condición para seguir residiendo en la Aldea tener un motor particular instalado en la fuente pública, es un lujo.

Si no hay más remedio que ir a por agua a la fuente, este corresponsal no tiene culpa de ello.
 El admirar a Olivenza y buscar da-

presente historia.

— Este corresponsal, que recuerde,

tos sobre su historia no va con la

no ha dicho que alguien se beba el agua de los demás, ni se le ocurrirá decirlo hasta que no lo compruebe.

Todos los que habitan la aldea son

tan dignos y merecedores como cualquier hijo de vecino y cualquier persona que cumpla con los mínimos cívicos.

— El tener una llave (otra llave) de una cosa pública, tan sagrada, como puede ser la fuente pública que suministra agua a una población en tiempos tan secos es una cosa muy delicada.

Referente al riego de una huerta que decía este corresponsal estaba verdisima, quedó todo perfectamente aclarado con el dueño de dicha huerta, a quien desde aquí le damos las gracias por su espíritu constructivo y comprensivo, pues aunque escribimos lo que vimos, hay mucha historia encerrada sobre las obras que en su terreno, en un día lejano, se hicieron.

— Si en todo esto hay algún abuso o deficiencia, autoridades competentes hay que son las que deben establecer las normas que nosotros como ciudadanos estamos obligados a cumplir. Mi labores informar, no dar leyes.